

COMERCIO DIARIO FINANCIERO HACIENDA REUTERS ENERGÍA GESTIÓN HACIENDA EL ECONOMISTA

Nace exportadora de congelados en Chile

Santiago. Un gigante de la exportación de productos congelados integrará Hortifrut y Alifrut. El negocio se concretará en marzo de 2020 y considera el traspaso de cinco plantas así como activos a una sociedad en la que ambas tengan 50%. Producirá cerca de 35 millones de kilos de congelados.

Separatistas catalanes mantienen protestas

Barcelona. Manifestantes bloquearon una estación de tren y varias autopistas en Cataluña ayer, en el segundo día de protestas por las penas de prisión impuestas por el Tribunal Supremo español a nueve líderes separatistas por su papel en un intento fallido de secesión.

Petroperú asumirá sobrecostos

Lima. La estatal Petroperú deberá pagar cerca de US\$226 millones a Técnicas Reunidas y Consorcio Cobra-SCL para resolver las disputas y retrasos en las partes y así, culminar con el Proyecto de Modernización de la Refinería de Talara para que esta empiece a funcionar en el primer trimestre de 2021.

Rechazan gravar la economía digital

Ciudad de México. Empresas del sector de internet y telecomunicaciones advirtieron que la propuesta de la Secretaría de Hacienda para imponer un esquema tributario a los actores de la economía digital "busca socavar la inversión de EE.UU. en el mercado de la tecnología y tiene amenaza el T-MEC".

HACIENDA. JOHNSON YA HA HECHO DOS PROPUESTAS A LA UNIÓN EUROPEA SOBRE EL FUTURO DE IRLANDA DEL NORTE

UE y Reino Unido están cerca de alcanzar un principio de acuerdo sobre el brexit

Los rumores de un acuerdo del brexit entre Londres y Bruselas dispararon la libra (por encima de US\$1,27) y el Ibx 35 (1,19%), que han vivido una jornada de fuertes subidas alentadas por el optimismo sobre el desenlace de la salida de Reino Unido de la UE.

Según informaciones, entre ellas de Bloomberg, Boris Johnson estaría a punto de lograr la firma del acuerdo con los socios comunitarios, tras haber hecho varias concesiones en el tema más conflictivo del proceso: la frontera irlandesa. Las dos partes quieren llegar a un acuerdo lo antes posible para presentarlo en la cumbre europea que se celebra mañana en Bruselas.

Michael Barnier, el negociador jefe de UE para el brexit, aseguró que todavía era posible alcanzar un acuerdo con el Reino Unido, aunque admitió que era difícil lograrlo.

Las opciones de Johnson de obtener el respaldo de la mayoría de los parlamentarios aumentó ayer varios enteros después de las declaraciones de Steve Baker, presidente del European Research Group, donde se agrupan



Bloomberg

Aunque advirtió que el proceso es difícil, Michael Barnier, negociador jefe de UE para el brexit, dijo que aún es posible alcanzar un acuerdo.

buena parte de los diputados europeos. Baker aseguró, tras una reunión con Johnson, que "soy optimista sobre la posibilidad de lograr un pacto aceptable por el que pueda votar a favor".

El punto clave de las negociaciones es el que atañe a las posi-

bles fórmulas para mantener totalmente abierta la frontera en Irlanda después del Brexit.

El acuerdo alcanzado en su día por la ex primera ministra May, rechazado en el Parlamento británico, contemplaba la permanencia indefinida de todo Reino



James Smith Economista de ING

"Veo un poco difícil llegar a un pacto en todos estos asuntos, sobre todo en el tema de la frontera de Irlanda del Norte, en la cumbre prevista para esta semana".

1,19%

FUE LO QUE SUBIÓ EL ÍNDICE DE LA BOLSA ESPAÑOLA, IBEX 35, AL CIERRE DE LA JORNADA DE AYER POR POSIBLE ACUERDO.

Unido en la unión aduanera europea, evitando así la instalación de controles entre el Ulster y la República de Irlanda. Pero Johnson considera eso inaceptable, ya que obligaría a Londres a aceptar las políticas tarifarias comerciales de Bruselas. Como alternativa, el actual primer ministro propuso la semana pasada un plan alternativo: todo Reino Unido saldría de la unión aduanera, pero Irlanda del Norte seguiría en el mercado común de mercan-

cias y productos agrícolas, asegurando unos estándares similares.

Bruselas rechazó esta idea, ya que implicaría inspecciones en la frontera irlandesa, al poder existir variaciones en los aranceles y el IVA entre los productos británicos y europeos.

Downing Street sugirió entonces otro sistema, por el que Irlanda del Norte se quedaría en la práctica en la unión aduanera europea, pero legalmente seguiría en la zona de aranceles británica. Los productos entrarían a Irlanda como si fueran de la UE, y los que acabarían en el Ulster ajustarían luego sus tarifas. Las autoridades comunitarias vieron problemas al haber riesgo de fraude al ser difícil controlar el destino final de las mercancías.

Para llegar a un consenso, Londres podría haberse movido hacia la permanencia de Irlanda del Norte dentro de la unión aduanera de una manera más plena. Otros temas debatidos son la potestad de Belfast para cuestionar el potencial acuerdo en el futuro (algo que Bruselas no acepta si implica un veto unilateral) y las bases del futuro tratado comercial entre Reino Unido y la UE (Johnson quiere más libertad para fijar estándares laborales y medioambientales).

XII CONGRESO INTERNACIONAL GESTIÓN DEL CONOCIMIENTO. Hotel Sheraton Bogotá, Colombia, Oct. 31 y Nov. 1º 2019. Incripciones: www.sevent.co

INNOVAR O MORIR. De las 500 empresas más grandes del mundo en 1955, en el 2017 ¡solo quedaban 60! Las que sobreviven, y las nuevas, coinciden en que TODAS enfocaron la innovación. En forma divertida, desde el Sentir y en el Hacer Colectivo, inicia la Transformación Cultural en tu organización. Participa, crece, crea en equipo, ven a aprender cómo innovar para alcanzar tus objetivos ODS. Inscríbete y recibe gratis el libro: Innovación Trascendente - Transformación Cultural Sustentable, publicado por la Universidad Autónoma de Bucaramanga. Info: edu@cesoft.co +57 3105506407, 3195511199, 3142359134

LA INNOVACIÓN SE APRENDE INNOVANDO. 10 Provocadores del Aprendizaje EmoActivo®. Formato Café de Cocreación®. Includes names like Cristóbal Colón España, Jorge Reynolds Colombia, Abadio Green Etnia Cunadule, Inma Aragón España, Antonio Roveda Colombia, Doctor Fernando Véliz Chile, Luz María Gómez Colombia, Coach Gilbert Méndez Colombia, Inti Huayra Guevara R. Colombia, Clemencia Vargas Colombia.